

« Douleurs dentaires inexplicables : 8 années d'errance diagnostique »  
 Par le Dr Helena DEHARVENGT, Chirurgien-dentiste conseil

**Méthode des temps** <sup>9-11</sup>

| TEMPO  |   | <i>Contribution relative</i>                               |
|--|---|--|
| <b>Tempo cabinet</b>   | <i>Disponibilité des rendez-vous</i>  | Peu importante   |
| <b>Tempo médecin</b>   | <i>Contrôle des réponses aux traitements médicamenteux</i>  | Peu important  |
| <b>Tempo maladie ou du traitement</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>• <b>Le tempo de la maladie</b></li> <li>• <b>Le tempo du traitement</b></li> </ul> | <i>Les douleurs sont apparues peu de temps après les soins, mais le délai d'apparition est peu significatif</i><br><br><i>Délai de réponse au traitement à visée diagnostic.</i><br><br><i>Nouvelle tentative de traitement médicamenteux avant avulsion (geste irréversible sans diagnostic étiologique)</i> | Peu importante<br><br>Peu importante<br><br><b>Majeure</b> |
| <b>Tempo patient</b>   | <i>La mauvaise observance d'un traitement médicamenteux peut induire une erreur de diagnostic.</i><br><br><i>Demandes pressantes de la patiente nomadisme de la patiente</i>  | Importante<br><br><b>Majeure</b>                           |
| <b>Tempo système</b>   | <i>Absence de concertation entre le praticien et un spécialiste</i><br><br><i>Délai important pour l'obtention d'un rendez-vous en milieu spécialisé</i><br><br><i>Eloignement géographique du service spécialisé</i>   | Important<br><br>Important<br><br>Peu important            |